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「ロータリーは世界をつなぐ」
ROTARY CONNECTS THE WORLD

第 3167 例会（11号）　2019 年 9 月 19 日（木）晴

　いわきに来てじゃんがら念仏踊
りを見て、ネパールのダンスに似
ていると思いましたが、同時に何
かが違うとも感じました。そこで
卒業研究で、ネパールと日本の舞

踊について文化人類学的見地から調べました。
　ネパールには多くの民族が住み、たくさんの宗教
が混在しています。舞踊は伝統的な神事であり、娯
楽でもあります。まず、特徴的な「ガイジャトラ」
を取り上げます。ガイは牛、ジャトラは祭りを意味
します。牛は故人の魂を天国に導く聖なる動物です。
愛する息子を亡くした王妃の悲しみを癒やすために
始まったとされ、過去１年の間に家族を亡くした人
たちが牛の仮装をして練り歩きます。日本で言えば
お盆行事でしょうか。「チャンディー・ナーッチ」は、
農作物の成長を祈り、豊作を感謝する舞踊です。自
分の夫の長寿を神に祈る場合や結婚を神に祝福して
もらう、人が亡くなったときに神に祈りを捧げる場
合もあります。
　じゃんがら念仏踊りは、いわきの夏の風物詩とし
て知られています。念仏踊りと盆踊りの要素を併せ
持っています。１年の間になくなった方を供養する
ために始まりました。各地区の青年会がお盆の時期
に実施します。新盆の家を回ったり、時には寺社仏
閣で行う場合もあります。ネパールの舞踊は神に捧
げるものであり、日本の舞踊は死者に捧げるもの―
と理解できます。
　踊りに対する観念の特徴を探るために、アンケー
トを実施しました。日本人 15 人とネパール人 10 人
をはじめとする留学生 17 人の合計 32 人に協力をお
願いしました。踊っているときに考えることは日本

米山記念奨学生卓話SPEECH
ネパール舞踊とじゃんがら
踊りから見た文化的特質

米山記念奨学生� プリ・ビピ さん

人も留学生も同じで、周りを楽しむということでし
た。踊りの思想的な背景については留学生の 41％
が神様に捧げると答えたのに対し、日本人の 37.5％
は先祖の供養と答えました。踊りから感じることは
日本人も留学生も、地域の歴史や伝統文化であると
答えており、歴史や文化の積み重ねが、日本では死
者の供養となり、海外では神への祈りとして定着し
たと理解できます。
　今後、地域の舞踊をどうやって継承するかについ
ては、興味を持っている人に伝える、情報ツールを
活用して発信するなどの意見が聞かれましたが、民
俗舞踊の未来には一様に暗い見通しを持っていまし
た。
　日本の踊りは宗教性に「風流」が加わっています。
江戸時代の歌舞伎を源流としたエンターテインメン
ト性があり、それこそが長所です。じゃんがらだけ
でなく、ヨサコイ、阿波踊り、ねぶたなど、宗教性
を基にしながら独自の発展をしました。ネパールで
は踊りは宗教性が強いです。祭りにおける踊りは、
伝統的な宗教に支えられてきましたが、今後は、日
本のようなエンターテインメント性も採り入れて、
観光の目玉になるように発展していってほしいもの
です。
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会報・広報委員会 安田信二　関口武司　八幡恭朗

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

会報・広報委員会　　鈴木俊哉　　五十嵐敦

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

◆スマイルボックス委員会（黒須幸雄委員長）

♥阿部弘行さん（プリビピ君の卒業を祝して。池田
支配人寂しいです）♥佐々木貢一さん（プリ・ビピ
さんの益々のご活躍を祈念いたします。卓話よろし
くお願いします）♥鈴木東雄さん（誕生日もすぎま
した。ありがとう）♥池田直彦さん（３年半お世話
になりました。ありがとうございました）♥有賀行
秀さん（9/14椿山荘にて創立50周年記念パーティー
を行いました。支配人にお世話になりました。卓話
をしてくれたアブディ君、無事に卒業しました。ソ
マリアに帰国予定です。プリビピ君、卒業おめでと
うございます）♥大久保健蔵さん（ビピ君卒業おめ
でとうございます。卓話よろしくお願いします。城
山先生を歓迎して。池田支配人大変お世話になりま
した。ありがとうございます）♥関口武司さん（プ
リビピさん、ロータリーの催しに参加いただきまし
てありがとうございます。就職お目出とうございま
す。ご活躍を期待しています）♥八幡恭朗さん（プ
リビピ君京都へ行っても頑張って下さい）♥飯野光
世さん（プリビピ君就職おめでとうござます。卓話
楽しみにしてます）♥志賀康朗さん（プリビピ君卒
業おめでとうございます。池田支配人大変お世話に
なりました）♥松﨑勉さん（プリビピ君卒業おめで
とうございます）♥新城美樹雄さん（プリビピ君卓
話宜しくお願いします）♥稲葉廣直さん（プリビピ
君卒業おめでとうございます。池田総支配人お世話
になりました）♥五十嵐敦さん（池田総支配人たい
へんお世話になりました。ありがとうございました）
♥軽部良一さん（先日の常陽白梅会ゴルフコンペに
て稲葉会員がみごと優勝されました。会員の皆様か
らも多数ご参加いただきありがとうございました）
♥郡二三子さん（プリビピ君卒業おめでとうござい
ました。池田総支配人、大変お世話になり有難うご
ざいました）� 以上16件

委員会報告・会員報告

司会：佐々木幹事

〔点鐘・ロータリーソング（我等の生業）・
四つのテスト（森雄治会員）〕

森雄治会員

　だいぶ涼しく、過ごしやすくなって
きましたが、来週にはまた暑くなるそ
うです。健康管理には十分お気をつけ
ください。来週の例会はガバナー公式
訪問です。午前 10 時半からクラブ協
議会を開きますので、各委員長さんは

ご出席ください。

◆会長挨拶ならびに報告

◆幹 事 報 告
⃝�ガバナー公式訪問よろしくお願いします。

◆出席委員会（渡邉博之委員長）

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数
９月 19 日 51 名 33 名 ―

◆ロータリー財団委員会（鈴木東雄委員長）
　松﨑倫久さん。� 以上１件

◆米山記念奨学会委員会（関口武司委員長）
　関口武司さん、大久保健蔵さん、松﨑倫久さん。
� 以上３件

★本日の例会案内　９月26日（木) 12：30 ～
　　ガバナー公式訪問例会
　　　お食事メニュー＝鮭と茸のバター炒め
 ※午前10時30分からクラブ協議会

★次回の例会案内　10月３日（木) 12：30 ～
　　いわき桜RC合同例会
　　米山記念奨学会委員会担当卓話
　　2530地区米山記念奨学会委員長　藤田弘美　様
　　　お食事メニュー＝舌平目デュグレレ風

◆来　賓
　東日本国際大経済経営学部准教授　城山　陽宣 様
◆転勤あいさつ
　いわきワシントンホテル椿山荘総支配
人の池田直彦さんが転勤で退会すること
になり、あいさつがありました。
　会社の10月１日付の人事異動で、目白
の本部に転勤いたします。３年半、大変お世話にな
りました。現在は通勤に歩いて６分ですが、今後は
さいたま市の自宅から１時間近く掛かるようになり、
そこだけが心配です。みなさまも健康に留意されて、
ますますご活躍ください。本当にありがとうござい
ました。
◆米山記念奨学会から感謝状
　１年半にわたってプリ・ビピさんのカ
ウンセラーを務めた大久保健蔵会員に米
山記念奨学会から感謝状が届き、阿部弘
行会長から手渡されました。
　18カ月間、お世話になりました。私もロータリア
ンとして成長できたと思います。米山に取り組んだ
人は熱中する人が多く、次年度ガバナーの石黒さん
も米山のとりこになっていました。鈴木弘康さんも
「はまる」のでは、と思っています。みなさんも奨学
会の寄付でご協力ください。


